
① 市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 令和２年１月１８日（土）午後３時００分～午後４時５０分 

会   場  島区公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

 

① ふるさと納税の使い道として子育て支援の拡充、施設整備に使っているのは素

晴らしい。島児童遊園の外壁の鉄柵が老朽化しており建設管理課に修繕を要望

しているが予算がとれないとのこと。また、通学路のガードレールの設置要望

も提出しているのでよろしくお願いしたい。 

  →子どもたちの遊び場の確保については、予算を余計に取り、地元負担の度合

いなども考えながら、子どもたちが安心して遊べる環境整備の支援策を講じ

ていければと検討している。ガードレールについても優先順位を加味しなが

ら審査会等で検討し、できるだけ要望に沿うように努めていきたい。 

 

② ふるさと納税は必要経費を除き、どのくらいの額が市民のために使われるのか。 

実際に何にどのくらい使っているかという情報を市報等でも市民に伝えて欲し

い。 

  →総務省の返礼割合の通達等を遵守し対応しており、約半分弱が市の手元に残

る。年度末が過ぎ、示せるようになった段階で、市報等でお知らせする。 

 

③ 今話題となった島児童遊園には原発事故の汚泥を長期間保管しており、被害を

被っていることも考えれば、優先的に整備すべきと考える。 

事故に際しどのくらい損害賠償を請求し、どのくらい支払われたのか。 

 →電力会社には個別に損害賠償請求は行っていない。 

  皆さんには大変なご迷惑をおかけし、ご協力をいただいたので、公園整備につ

いては、その辺も十分に勘案し対応していきたいと考えている。 

 

④ 市では転入転出の数値を発表する際、1月の数値を採用しているが、国調と同様

に人口の安定している１０月の数値を用いるべきではないか。 

→ご意見として参考にさせていただき、検討していく。 

 

⑤ 児童遊園について、初期費用に加え経年劣化等のランニングコストも見込んで

予算取りをしていれば、予算がなくて修繕できないとはならないのではないか。 

 →ある程度のランニングコストも見込んでいるが、実情は全ての情報を把握 



し、１つ１つ積み上げているわけではないので、修繕の要望にすぐ応えられな

い場合が生じてしまう。何年かに一度の点検を踏まえて修繕しなければならな

いものについてピックアップし、予算化している。要望のあるもの全てを予算

化しているわけではないので、もう少し丁寧に見込んでいく必要があると思っ

ている。 

 

⑥ 近年道路の白線を引く回数が減ってきているように感じる。（地区内と寒河江工

業高校の前のコンビニ前の右折レーン等） 

 道路に穴がいっぱいあるので、巡回をもう少しこまめにお願いしたい。 

  →そういう認識はしていないので調べさせてください。予算がつかず、白線を

引く回数が減ってきているという事実が実際にあれば、予算の立て直しをし、

整備を進めるよう検討する。 

   道路の穴については道路パトロールをしているが、漏れたり見逃したりとい

う事もあるので、見つけた場合は市に連絡をいただきたい。 

 

⑦ チェリーランド河川敷の土手の階段整備を５月までにしていただくことになり

感謝している。 

  →グランド・ゴルフ協会からの要望もあり、チェリーランドの再整備を進める

中ですぐに対応できるものについて着手したもの。 

 

⑧ 園芸試験場を災害時の避難場所として使用できるようにしてほしい。 

 →地域の避難場所は大きな課題なので園芸試験場の件は検討する。 

 

⑨ ＡＥＤの設置個所を防災マップの中に明示してほしい。２４時間使用できるや

り方や各地区の運動会等では本部に必ず常設するようなやり方も検討してほし

い。 

  →ＡＥＤの設置個所全部を調査し、地図に落とし空白地帯をなくしていくとと

もにマップを皆さんにお配りしていく。 

 

⑩ 市民浴場の移転の話はどうなっているのか。 

  →県の公園の中の最上川沿いで検討を進めてきたが、埋蔵文化財の調査が必要

で、経費もかかってくるので、トータル的にどこが良いのかを、新たに他の

候補地もあげて考えている。間もなく決定し皆さんにお知らせする。いずれ

にしても現在地の近くで考えている。 

 

⑪ 市立病院の今後のあり方についてお聞きしたい。 

  →今後も市民を守る最後の砦として整備をしていかなければならない。県立河

北病院も市立病院も老朽化しているので再整備が必要となる。西村山の医療

を守る中心的な役割を担う病院となるので、西村山全体としての医療に対す

るニーズを把握し、河北病院とうまく連携しながら西村山の医療を守る体制



をどうするかを検討し整備していく必要がある。 

 

⑫ 中学生の通学路に狭い変形十字路（市道島西１号線と市道三条島東線の交差点）

があり、渡れずに人がたまり危険。通学状況を見ていただき、横断歩道の白線

等の対応をお願いする。 

  →現場を見せていただき、方策を検討する。 

 

⑬ 市長は多忙であることはわかるが地域の若者のイベント、例えば地域おこし協

力隊の発表会などには市長自ら参加して意見を聞いてほしい。 

  鬼海弘雄のトークショーは質する機会がなく残念だったという意見があった。 

 →わかりました。鬼海弘雄展は今年も行う予定なので、是非皆さんからも見  

ていただきたい。 

 

⑭ 役員のときに防犯灯（道路照明灯という事だった）について要望したが回答が

ないものがあり不本意、文書で回答してほしい。 

  照明の電気料金について地域が払わなければならない電気代を市が払っていた

ものや市が払うべき電気代を地区が払っているケースがあった。公平公正な行

政であってほしい。 

 →防犯灯等の電気量は、使用や設置の状況によって行政負担か地域負担か公 

平、公正に判断し、対応すべきであると考える。また、市の考え方については

文書で差し上げ、ご理解をいただくようにしたい。 

 

⑮ マツダの所の踏切工事がようやく始まった。完成すれば通学路の安全が確保さ

れることになるのでよろしくお願いしたい。 

  島のお寺から元町に向かう農道が拡幅されることを期待している。南部地区を

見ると高屋をみても道路に関しては遅れていると思っている。新たに大きな道

路を１本切っていただくと通学路の題等も解決すると思う。 

 →悲願の踏切については完成まであと１年、通れない期間も出てくると思うがお

待ちいただきたい。 

   道路については、ほなみの計画を進めながら南部の計画も検討していきたい

と思っている。住宅団地についても他から人が入り賑わいが出るようにして

いきたいと考えている。時間はかかるが、一つ一つできる限り応えていきた

いと考えているのでご理解いただきたい。 

 

⑯ 病院前のような歩道が広すぎる道路は作らないでほしい。車両が通行し危険。 

  →規格で広くしなければならないという事もあるので検討させてください。 

 

⑰ ＪＡの南部支所が無くなるという話があるがどうなのか。いろんなものが地域

から無くなってしまうのではないかと心配している。 

  →話は聞いていない。ＪＡには地元が大変心配しているという事を伝えるとと



もにどういう状況にあるのかをお聞きし、回答があれば皆さんにもお伝え

する。 

 

その他の事項（各課等への引き継ぎ・連絡事項等） 

＜質問＞ 

⑥ 市道の路側帯や通行帯等の白線引き直しについて 

＜回答＞ 

白線の引き直しについては、市内をブロック分けし計画的に実施してまいりま

す。なお、寒河江工業高校そばコンビニ前丁字路（西寒河江駅谷沢線・洲崎若神

子線）の通行帯については、今年度中の引き直しを予定しております。 

【建設管理課】 

 

 

＜質問＞ 

⑫ 市道島西１号線と市道三条島東線が交差する変形十字路への横断歩道の設置に

ついて 

＜回答＞ 

  この市道の変形十字路への横断歩道等の敷設については、島２町会の役員の皆

様で県公安員会へ相談し、その際、担当より交差点の形状から横断歩道設置は

困難とされたようです。ご指摘の交差点につきましては、小中学生の通学路に

もなっていることから、小中学校及び保護者とも連携し対応を協議してまいり

ます。 

【学校教育課・市民生活課】 

 

 


